

(お知らせ)

## 令和元年度「防災の日」総合防災訓練について

政府では、令和元年9月1日「防災の日」に、令和元年度総合防災訓練大綱に基づき、下記のとおり、首都直下地震を想定して総合防災訓練を実施しました。

### 記

#### (1) 訓練の概要

##### ①閣僚徒歩参集訓練

首都直下地震の発生により総理大臣官邸周辺の道路の破損や渋滞などにより車両での参集ができない事態を想定して、各閣僚が自宅や自省庁等から徒歩で官邸に参集しました。

##### ②「防災の日」政府本部運営訓練

###### a 緊急災害対策本部

首都直下地震の発生を想定し、災害緊急事態の布告及びこれに伴う緊急災害対策本部の設置が閣議決定されたものとして、8時15分から安倍内閣総理大臣を始めとする閣僚の参加の下、第1回緊急災害対策本部会議を実施しました。

会議では、森田千葉県知事とのテレビ会議を行い、各閣僚から被害状況や対応状況の報告などがあり、最後に安倍内閣総理大臣より、人命最優先で災害応急対策に全力を挙げること、自治体からの要請を待つことなく、積極的に対処を進めるとともに、要請に対しては、情報共有を徹底し、政府一体となって迅速に対応することを指示しました。



[緊急災害対策本部会議に出席する安倍内閣総理大臣と山本防災担当大臣]

###### b 臨時の閣議

緊急災害対策本部会議に引き続き、災害緊急事態の対処に関する基本的な方針について、閣議決定を行いました。

###### c 内閣総理大臣記者会見

安倍内閣総理大臣は、山本防災担当大臣立ち合いの下、模擬会見を行い、安全な場所への避難、食料や生活必需品の買だめや買い急ぎの自粛などについて、NHKの生中継を通じて国民に協力を呼びかけました。



[会見を通して国民に呼びかけを行う安倍内閣総理大臣]  
(官邸ホームページより)

### ③九都県市合同防災訓練と連携した現地調査訓練

九都県市合同防災訓練は、首都圏の9つの都、県、指定都市が合同で防災訓練を行うもので、今年度は千葉県船橋市が主会場となって行なわれました。

政府では、この訓練と連携して、安倍内閣総理大臣の視察と災害時に派遣される政府調査団の訓練を行いました。この中で、安倍内閣総理大臣は、ボランティアセンター運営訓練に参加しました。



[ボランティアセンター運営訓練に参加する安倍内閣総理大臣]  
(官邸ホームページより)